

TITULO

“INFLUENCIA NEGATIVA DE LAS REDES SOCIALES EN NIÑOS DE ENTRE 10 Y 13 AÑOS

ANTECEDENTES INTERNACIONALES

Para empezar la historia de Internet, retrocedemos hasta el 1947 cuando empieza la Guerra fría, enfrentamiento iniciado al finalizar la Segunda Guerra Mundial. Como bien sabes, se trata de un conflicto provocado por la tensión entre el bloque occidental-capitalista liderado por Estados Unidos y el oriental-comunista liderado entonces por la Unión Soviética.

En éste se enfrentaban dos modelos opuestos que luchaban por implantar su método e ideología en todo el mundo. El motivo de llamar a este enfrentamiento «guerra fría» es debido a que nunca se enfrentaron directamente, sino que, en contrapartida, fueron implicando al resto de países con el objetivo de ir expandiendo su modelo.

ANTECEDENTES NACIONALES

La Internet de hoy es el fruto de proyectos de investigación y colaboración entre Universidades norteamericanas por los años sesenta. Estos proyectos tuvieron un fuerte apoyo económico de empresas y entidades gubernamentales de los Estados Unidos. Así, Internet inicialmente fue una red académica orientada a la colaboración e investigación entre las distintas Universidades que conformaban esta red. Con el tiempo esta red académica evolucionó hasta lo que hoy es Internet, el medio de comunicación más masivo del planeta.

ANTECEDENTES REGIONALES

Los distintos actores del contexto local fueron adoptando o apropiando la tecnología de maneras distintas, dando lugar a dinámicas diferenciadas. Ledesma

(2009, 2010) da seguimiento a una parte de esta evolución señalando cómo las autoridades fueron las primeras en acceder a la tecnología y utilizarla para labores de vigilancia policial en torno a 2006. Según la más reciente Encuesta Nacional sobre Disponibilidad y Uso de Tecnologías de la Información en los Hogares 2015,⁴ el número de usuarios de internet en Chiapas llegó a 1.5 millones, lo que representa 33.7 por ciento de la población. En la capital de Chiapas, según la misma encuesta, el número de personas conectadas llega a 365 000, más del 63 por ciento de la población de la ciudad. Según Ledesma (2009), el primer sitio de noticias en internet en Chiapas surgió el 21 de noviembre de 2000, y corresponde al sitio del diario *El Orbe* (Tapachula), al que medio año después le seguiría el diario capitalino *Cuarto Poder* (28 de mayo de 2001). Pero para 2009, los periodistas en solitario ya empezaban a poblar el ciberespacio. Al menos 35 periodistas capitalinos contaban con un blog, emprendimientos que habían iniciado en torno a 2005. Un punto de inflexión para la consolidación de un periodismo digitalizado en Chiapas se dio en los meses de septiembre a noviembre de 2009 cuando reporteros locales organizan un diplomado en periodismo digital; el ejercicio se repitió al año siguiente, capacitando a los periodistas en el uso de blogs, edición de audio, video y fotografía digital y, especialmente, el uso de redes sociales como Facebook y el emergente Twitter.

FUNDAMENTACION TEORICA

Apenas ha transcurrido un poco menos de medio siglo desde que existe la red, y los cambios que ha producido alcanzan ya unos límites tan impresionantes que ni siquiera somos plenamente conscientes de ello

La red como la conocemos nació como un medio para mantener conectados a investigadores y científicos separados en distintos centros universitarios o de investigación. Comenzó a emplearse en territorio estadounidense, aunque pronto se establecieron las primeras conexiones internacionales. Es evidente que las

facilidades brindadas supusieron un gran apoyo para sus esfuerzos, pero este nuevo recurso continuaba estando muy focalizado.

Más adelante su uso se extendió a la población “común”, en parte gracias a Apple, permitiendo el intercambio de información entre particulares. Esto no solo fue el primer paso hacia el universo de posibilidades que se abría ante nosotros, sino que también introdujo en el imaginario colectivo elementos como el correo electrónico y los emoticonos a los que tan habituados estamos hoy en día.

Con el tiempo la relevancia de internet como fuente tanto de información diversa como de noticias fue aumentando, espoleada más tarde por el surgimiento de la archiconocida (y a menudo injustamente odiada) Wikipedia y de toda clase de páginas web enfocadas a contenidos específicos, así como de medios de difusión como los periódicos digitales, aunque todos estos cambios tardaron algo más que los anteriores en verse implementados, pues las personas ya disponían de formas de acceder a la información y las noticias.

Para facilitar el uso de Internet surgieron numerosos navegadores con los que acceder a la red y buscadores con los que, como su nombre indica, localizar de manera sencilla las páginas de nuestro interés, siendo el más importante de estos últimos Google.